



UNIDAD  
MUNICIPAL  
DE LA MUJER



## Marzo – abril 2024

### MARZO 2024

TITULAR	NOTA	FUENTE
Hombre fue asesinado con arma blanca en Quezaltepeque	La Policía reportó que desde enero hasta el 11 de febrero fueron registrados 12 homicidios, la mitad de los 25 registrados en el mismo período de 2023. La estadística del MJSP, durante 2023, dan cuenta de 154 homicidios a nivel nacional. Por su parte, la Organización de Mujeres Salvadoreñas por la Paz (ORMUSA), registró ese mismo año, 43 feminicidios, la mayoría perpetrados por exparejas de las víctimas o personas de confianza.	LPG Pág.6 Domingo 3 Marzo 2024
“La reparación de la violencia es una deuda de los Estados”	Violencia feminicida, física y psicológica, violencia sexual, intrafamiliar, social y patrimonial. Estos siete tipos de violencia machista son los que monitorea desde 2006 la Organización de Mujeres Salvadoreñas por la Paz (ORMUSA). Vilma Vaquerano, rostro serio, palabras medidas y voz serena, está al frente de un equipo de fijo de ocho personas que conforma el Observatorio de violencia contra las mujeres y que monitorea medios de comunicación, investiga, busca datos institucionales para dimensionar en sus diferentes manifestaciones la violencia contra las mujeres en El Salvador. “Es bien importante para que se haga una lectura integral de todas las manifestaciones de violencia y también para ver qué sucede con el cumplimiento de la ley”, explica Vaquerano. Licenciada en Comunicaciones y Periodismo, maestra en Gestión Estratégica de la Comunicación, estudios de postgrado en educación no sexista, entre otras muchas temáticas relacionadas con el género, Vilma Vaquerano suma 27 años de experiencia profesional en comunicación para el desarrollo, diseño de observatorios y elaboración de campañas informativas e investigaciones, 17 de ellos en ORMUSA. Ha estado recientemente en el País Vasco, invitada por Asamblea de Cooperación por la Paz (ACPP), una de las organizaciones con las que trabaja ORMUSA en proyectos de fortalecimiento de liderazgo de las mujeres, prevención de la violencia y respuesta a las mujeres sobrevivientes.  <a href="https://revistalabrujula.com/2024/03/05/la-reparacion-de-la-violencia-es-una-deuda-de-los-estados/">https://revistalabrujula.com/2024/03/05/la-reparacion-de-la-violencia-es-una-deuda-de-los-estados/</a>	Revista La Brújula Martes 5 Marzo 2024
Acusado de asesinar a exalcalde y a esposa	La FGR presentó el dictamen de acusación en el Juzgado Segundo de Instrucción de Santa Tecla, en contra de Carlos Gustavo Jiménez Rodríguez acusado de asesinar al exalcalde de La Libertad, Miguel Ángel Jiménez, de 68 años y su esposa Krissia de Jiménez. De acuerdo con el informe fiscal, a Jiménez Rodríguez le atribuyen el delito de homicidio agravado. También tenencia, portación o conducción ilegal o irresponsable de arma de fuego, en perjuicio de la paz pública.  <a href="https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/homicidios-asesinatos-multiples-fiscalia-general-la-libertad/1128273/2024/">https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/homicidios-asesinatos-multiples-fiscalia-general-la-libertad/1128273/2024/</a>	EDH Pág.18 Sábado 9 Marzo 2024
El Salvador registra siete feminicidios en 2024, dos niñas entre las víctimas	Desde el 1 de enero hasta el 10 de marzo de este 2024 se registran al menos siete feminicidios a nivel nacional, entre las víctimas dos niñas menores de 10 años de edad. De los siete feminicidios, cinco están dentro de los registros de la Organización de Mujeres Salvadoreñas por la Paz (Ormusa) y dos que ocurrieron el pasado domingo 10 de marzo, según informó la PNC en sus redes sociales. Según el monitoreo de medios hecho por Ormusa, <a href="#">una de las menores de edad murió en el hospital</a> luego de estar ingresada por varios días por los golpes propinados por el padrastro.  <a href="https://diario.elmundo.sv/nacionales/el-salvador-registra-siete-feminicidios-en-2024-dos-ninas-entre-las-victimas">https://diario.elmundo.sv/nacionales/el-salvador-registra-siete-feminicidios-en-2024-dos-ninas-entre-las-victimas</a>	Diario El Mundo Martes 12 Marzo 2024

<b>La seguridad para las mujeres continúa siendo un desafío en El Salvador</b>	<p>El Salvador registra cada año más de 10 mil denuncias de violencia intrafamiliar, esto es alarmante, dice Silvia Juárez de la Organización de Mujeres Salvadoreñas por la Paz, ORMUSA, ya que los feminicidios continúan sin ser atendidos debidamente. Es grave que no se ponga un freno a los feminicidios y que el espacio más peligroso para las mujeres siga siendo el hogar o donde hay relaciones de confianza, dice Silvia Juárez de ORMUSA. Mientras no se logre entender que el problema de las relaciones desiguales de poder son las que siguen generando muertes en mujeres, la violencia seguirá aumentando, dice Juárez.</p> <p><a href="https://ysuca.org.sv/2024/03/la-seguridad-para-las-mujeres-continua-siendo-un-desafio-en-el-salvador/">https://ysuca.org.sv/2024/03/la-seguridad-para-las-mujeres-continua-siendo-un-desafio-en-el-salvador/</a></p>	<b>YSUCA</b> <b>Martes 12</b> <b>Marzo 2024</b>
<b>Condenan a hombre a 20 años de cárcel por intentar matar con un cuchillo a su compañera de vida</b>	<p>El Juzgado Especializado de Sentencia para una Vida Libre de Violencia y Discriminación para las Mujeres de San Salvador condenó a 20 años de cárcel a un hombre que intentó asesinar a su compañera de vida con un cuchillo. El condenado es Marvin Antonio Lobato Cruz, quien fue declarado culpable por el intento de feminicidio agravado en perjuicio de su entonces pareja. Los hechos ocurrieron durante la madrugada del 19 de noviembre de 2020 en la vivienda de ambos ubicada en el distrito de Zaragoza, en el departamento de La Libertad.</p> <p><a href="https://www.elsalvador.com/articulo/judiciales/condenan-hombre-20-anos-carcel-intentar-matar-cuchillo/20240326140355094870.html">https://www.elsalvador.com/articulo/judiciales/condenan-hombre-20-anos-carcel-intentar-matar-cuchillo/20240326140355094870.html</a></p>	<b>El Salvador Times</b> <b>Martes 26</b> <b>Marzo 2024</b>

## ABRIL 2024

<b>TITULAR</b>	<b>NOTA</b>	<b>FUENTE</b>
<b>Comienza proceso contra Peter Wachowski acusado del asesinato de Yanci Urbina</b>	<p>El juicio contra Peter Wachowski, acusado del asesinato de la exdiputada del FMLN, Yanci Urbina, inició este miércoles, según informó la Fiscalía General de la República. Wachowski, de nacionalidad alemana, es el principal sospechoso de haber provocado la muerte de la exparlamentaria en su residencia en Antiguo Cuscatlán, La Libertad Este. El imputado fue llevado a la sede del Juzgado Especializado de Sentencia para una Vida Libre de Violencia y Discriminación de San Salvador. Según declaraciones fiscales se buscará que el imputado sea condenado a la pena máxima de 50 años de prisión por el delito de feminicidio agravado. El caso tiene reserva total, por lo que los detalles del proceso no han sido revelados.</p> <p><a href="https://www.contrapunto.com.sv/comienza-proceso-contra-peter-wachowski-acusado-del-asesinato-de-yanci-urbina/">https://www.contrapunto.com.sv/comienza-proceso-contra-peter-wachowski-acusado-del-asesinato-de-yanci-urbina/</a>  <a href="https://diario.elmundo.sv/nacionales/al-menos-26-testigos-declaran-en-el-juicio-por-caso-del-feminicidio-de-yanci-urbina">https://diario.elmundo.sv/nacionales/al-menos-26-testigos-declaran-en-el-juicio-por-caso-del-feminicidio-de-yanci-urbina</a>  <a href="https://diarioelsalvador.com/inicia-juicio-por-feminicidio-de-exdiputada-yanci-urbina/484644/">https://diarioelsalvador.com/inicia-juicio-por-feminicidio-de-exdiputada-yanci-urbina/484644/</a></p>	<b>Contrapunto</b> <b>Diario El Mundo</b> <b>Diario El Salvador</b> <b>Miércoles 3</b> <b>Abril 2024</b>
<b>183 denuncias por violación documentaron la PNC de enero a marzo de 2024</b>	<p>En el periodo comprendido entre el 1 de enero al 15 de marzo de 2024 la PNC documentó 183 denuncias por violación, de las cuales 121 incluyen a un menor de edad, de acuerdo a una base de registros policiales filtrada en la web. Las denuncias se mantienen en calidad de activas, según los mismos registros, y los datos surgen de una base policial filtrada en la web por un grupo de hackers que se hace llamar CiberInteligenciaSV, cuya veracidad fue confirmada a LPG por fuentes policiales que pidieron anonimato. La mayoría de denuncias son por niñas o adolescentes que fueron abusadas sexualmente por algún conocido o miembro de la familia. Se reportaron casos de menores de entre 6 a 12 años de edad que sufrieron estas violaciones y posteriormente su madre denunció el hecho. De acuerdo con organizaciones de derechos humanos y de protección hacia las mujeres, niñez y adolescencia, las políticas de seguridad deben ir encaminadas hacia la prevención de las personas vulnerables. Silvia Juárez, directora de la Organización Salvadoreña Mujeres por la Paz (Ormusa), menciona que este tipo de delitos son “de torturas, degradantes e inhumanos” y que además tienen consecuencias como embarazos, suicidios y enfermedades de transmisión sexual.</p> <p><a href="https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/183-denuncias-por-violacion-documento-la-PNC-entre-enero-y-marzo-de-2024-20240412-0094.html">https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/183-denuncias-por-violacion-documento-la-PNC-entre-enero-y-marzo-de-2024-20240412-0094.html</a></p>	<b>LPG</b> <b>Pág.2 y 3</b> <b>Sábado 13</b> <b>Abril 2024</b>
<b>ORMUSA registra 10 muertes violentas de mujeres en los primeros meses de 2024</b>	<p>Según datos del Observatorio de Violencia de la Organización Mujeres Salvadoreñas por la Paz (ORMUSA) se han registrado al menos 10 muertes violentas en los que va del año 2024. Silvia Juárez, de ORMUSA dijo que en el monitoreo de medios del Observatorio se han identificado muertes violentas como feminicidios y suicidios. ORMUSA ha registrado 8 feminicidios, dos de ellos en niñas menores de 10 años; y dos suicidios, uno de una mujer en Antiguo Cuscatlán y otro de una niña en El Congo.</p> <p><a href="https://ysuca.org.sv/2024/04/ormusa-registra-10-muertes-violentas-de-mujeres-en-los-primeros-meses-de-2024/">https://ysuca.org.sv/2024/04/ormusa-registra-10-muertes-violentas-de-mujeres-en-los-primeros-meses-de-2024/</a></p>	<b>YSUCA</b> <b>Jueves 18</b> <b>Abril 2024</b>
<b>Registran 10 muertes violentas de mujeres en</b>	<p>El Observatorio de Violencia de la Organización Mujeres Salvadoreñas por la Paz (ORMUSA) ha registrado al menos 10 muertes violentas en los que va del año 2024. Silvia Juárez, de ORMUSA, dijo que en el monitoreo de medios del Observatorio se han identificado muertes violentas como feminicidios y suicidios.</p>	<b>Diario Co Latino</b> <b>Pág.5</b> <b>Viernes 19</b> <b>Abril 2024</b>

<p><b>primeros meses de 2024</b></p>	<p>ORMUSA ha registrado 8 feminicidios, dos de ellos en niñas menores de 10 años; y dos suicidios, uno de una mujer en Antiguo Cuscatlán y otro de una niña en El Congo.</p> <p><a href="https://www.diariocolatino.com/registrar-10-muertes-violentas/">https://www.diariocolatino.com/registrar-10-muertes-violentas/</a></p>	
<p><b>Violencia contra la mujer en El Salvador genera preocupación internacional</b></p>	<p>Los más recientes informes del Departamento de Estado de los Estados Unidos de América (EUA) y de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) destacaron la violencia que padecen las mujeres en El Salvador y sostienen que a pesar de existir un régimen de excepción con medidas de seguridad, esto no las protege. El Departamento de Estado publicó la semana pasada que “las leyes contra la violación no se hicieron cumplir de manera efectiva”, refiriéndose a que la ley exige que la FGR procese los casos de violación, independientemente de que la superviviente presente cargos o no.</p> <p>También cita datos de la Organización Salvadoreña de Mujeres por la Paz (Ormusa) que detalló que entre enero y mayo de 2023 hubo 26 feminicidios, de los cuales el 42 % fueron cometidos por la pareja de la víctima y el 54 % en el domicilio de las víctimas.</p> <p><a href="https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Violencia-contra-la-mujer-en-El-Salvador-genera-preocupacion-internacional-20240426-0095.html">https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Violencia-contra-la-mujer-en-El-Salvador-genera-preocupacion-internacional-20240426-0095.html</a></p>	<p><b>LPG</b> <b>Pág.2 y 3</b> <b>Domingo 28</b> <b>Abril 2024</b></p>
<p><b>Pandillero es condenado a ocho años por intentar asesinar a amiga con un corvo</b></p>	<p>A ocho años de cárcel fue condenado el pandillero Nelson Enrique García Rodas, por haber intentado asesinar a una mujer en La Libertad. La condena se la impuso el Tribunal Primero de Sentencia de Santa Tecla, por el delito de homicidio simple tentado (intento) en perjuicio de una víctima con régimen de protección. Según la acusación de la FGR, el 10 de septiembre en horas de la noche, el imputado llegó a la casa de la mujer con clave «Italia», para que le permitiera pasar la noche.</p> <p><a href="https://diarioelsalvador.com/pandillero-es-condenado-a-ocho-anos-por-intentar-asesinar-a-amiga-con-un-corvo/497015/">https://diarioelsalvador.com/pandillero-es-condenado-a-ocho-anos-por-intentar-asesinar-a-amiga-con-un-corvo/497015/</a> <a href="https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/proceso-judicial-la-libertad-sentencias-condenatorias-homicidios/1139161/2024/">https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/proceso-judicial-la-libertad-sentencias-condenatorias-homicidios/1139161/2024/</a></p>	<p><b>Diario El Salvador</b> <b>EDH</b> <b>Lunes 29</b> <b>Abril 2024</b></p>